

MICHEL leçons de vie



Ce matin-là dès le point du jour, nous nous sommes tous réveillés devant une mauvaise nouvelle, un enfant du pays venait de disparaître...

C'est avec une profonde tristesse et un infini respect que je m'incline devant la mémoire d'un homme qui fut pour moi tour à tour et sans détour : un patron, un père, un frère aîné, mon confident, mon Ami...

Je révère la mémoire d'un homme d'exception, par son incomparable humilité, sa simplicité, sa fraternité, sa maîtrise de lui-même, son aura...un homme de la ville, moderne, tout aussi armé d'une profonde sagesse rurale. Un Homme à la fois glacial et tout aussi chaleureux dans le confort de la proximité. Un Homme des deux mondes, toujours entre modernité et tradition. Respectueux des us et coutumes qui irriguent notre identité, respectueux des puissants sans servilité, respectueux des humbles sans nulle arrogance, ni vanité...perclus d'empathie et d'un caractère bien trempé.

Un Homme, respecté de tous ... parce que absolument exemplaire, d'une discrétion monastique, d'une humilité sans rivale, d'une fraternité vigilante et d'un courage insoupçonné.

J'abdique mon imperfection bien humaine, devant la mémoire d'un Haut fonctionnaire, d'un commis de l'État, imprégné du caractère vertueux du droit en ce qu'il comporte la promesse de la république. Oui cet Homme fut un républicain et un grand patriote au service de notre État, de notre pays, de tous sans nuances, sans sectarisme étroit.

Grand administrateur bénédictin, impassible sans cesse escorté de deux principes au service de l'intérêt général, deux maîtres mots : **Légalité et Égalité**. **Légalité** de l'intervention publique, **égalité** de tous devant le service public de tous...

Sa contribution à la modernisation et au progrès de l'administration des finances de notre pays est peut-être aperçue, peut-être méconnue, mais assurément d'une profondeur certaine. Point n'est besoin d'en faire l'inventaire tant cet exercice exigerait une propédeutique.

Vent debout devant les organisations financières internationales, il ne perdait pas un seul instant, l'intérêt supérieur de son pays. Il ne transigeait que pour préserver l'intérêt général, l'intérêt du Gabon et des Gabonais, ses compatriotes, ses frères et sœurs au service desquels il ne mesurait pas sa disponibilité.

A son école, et dans son ombre tutélaire, nous avons tout appris de l'exercice de la responsabilité au service des autres. L'exercice de la responsabilité contextualisée, ce que l'école des volcans, celle d'ailleurs ne nous a jamais appris...A son école d'ici, notre admiration, notre respect n'ont jamais tari... praticien de l'autorité, la sienne était d'abord naturelle. Sa compétence faisait autorité et était structurante.

Il ne fut jamais Ministre, mais j'invite chacun de nous à saluer avec respect la mémoire d'un Homme d'État mais également celle d'un Homme de l'État.

Avec la disparition de **Monsieur Michel MPEGA**, que les Gabonais sachent qu'ils perdent un enfant du pays, un commis de l'État au service de tous ... un Homme d'exception.

Avec la disparition de **Monsieur Michel MPEGA**, j'invite tous les membres de son corps de métier dont il était si fier, à saluer avec respect et reconnaissance, ce qu'il fit pour le rayonnement de notre corps au service de l'État et qu'il s'interdit de clamer publiquement tant l'homme ne prenait jamais la lumière... jamais...

Entourons sa famille de toute notre profonde affection et disons lui que nous sommes tous avec elle dans cette douloureuse épreuve partagée.

Un Homme de bien, un Homme de paix, un Homme de foi. Un Frère, un Père, un Juste, a lâché prise face à la bête immonde... a-t-on manqué de vigilance quand le destin frappa à sa porte ? Chacun de nous, la gorge nouée, le sanglot pudique, peine à trouver une réponse, chacun de nous se souvient puis s'emmure dans le silence de nos moments partagés... On en voudrait au destin de nous l'avoir arraché, trop tôt, trop vite... toutes ces années encore à vivre... à vivre au milieu de nous.

Faisons nous sentinelles de la mémoire d'un Homme que nous avons connu, apprécié et tant aimé. Faisons le tous ensemble pour Michel, dans la fraternité et la concorde, rendons lui les hommages de l'incomparable affection et générosité qu'il a sans répit témoigné à tous et dans le souvenir de la part d'amour et de fraternité que chacun a reçu.

Que la terre de son pays tant aimé le recouvre désormais tel un linceul de coton, à sa juste place, près de ses ancêtres. Qu'elle lui soit à jamais légère et que grâce soit rendue à l'Éternel.

Vanitas vanitatum e omnia vanitas dixit Ecclésiaste...

Serge Maurice MABIALA
Député du 1er siège-Conseiller municipal
Commune de Mouila

20625

FAMILLE JOUMAS



Ayant appris avec tristesse le décès survenu à MONPELLIER (FRANCE), le 12 Novembre 2020 de Monsieur **Michel MPEGA**, ancien Directeur Général des Impôts, la famille JOUMAS adresse à son épouse, aux enfants, ainsi qu'à toute la famille éplorée, ses sincères condoléances et les assure de leur compassion en cette douloureuse épreuve.

FAMILLE JOUMAS



Ayant appris avec consternation le décès survenu à Libreville, le 27 Novembre 2020 du Docteur **Marcel Eloi Rahandi CHAMBRIER**, la famille JOUMAS adresse ses condoléances les plus attristées à la famille éprouvée et l'assure de son soutien moral en cette douloureuse épreuve.

PARLEMENTAIRES DE L'OGOUE-LOLO



Ayant appris avec consternation et vive émotion, le décès du Docteur **MARCEL ELOI RAHANDI CHAMBRIER**, ancien Président de l'Assemblée Nationale et Premier Médecin Gabonais survenu à Libreville le 27 Novembre 2020, les parlementaires de l'Ogooué-Lolo adressent à la veuve ainsi qu'à la famille durement éprouvée leurs sincères condoléances et les assurent

de toute leur compassion en cette pénible et douloureuse épreuve.

Ils s'inclinent très respectueusement devant la mémoire de ce grand commis de l'Etat. Puisse la terre de ses ancêtres lui être légère. **20622**

Paul BIYOGHE MBA et Famille



Présentent avec tristesse à la veuve, aux enfants et à toute la famille éprouvée leurs sincères condoléances suite au décès de **M. Jean Joseph EVINDI**. Compagnon de longue date de BIYOGHE MBA, ils se souviennent de leurs moments passés ensemble et assurent à la famille leur soutien moral et de sympathie. **20624**

Paul BIYOGHE MBA et Famille



Présentent avec tristesse aux enfants et à toute la Famille éplorée leurs sincères condoléances suite au décès du **Dr Eloi RAHANDI CHAMBRIER**.

Ils saluent avec respect et considération la mémoire de l'illustre disparu et expriment à toute la Famille éprouvée leur soutien moral et leur sympathie, se référant aux bonnes relations qui prévalaient entre

RAHANDI CHAMBRIER et **BIYOGHE MBA**, deux Grands Fils du Gabon et de la Province de l'Estuaire. **20626**

Paul BIYOGHE MBA et Famille



Présentent avec peine à la Veuve, aux enfants et à toute la Famille éprouvée leurs sincères condoléances suite au décès de **M. Michel MPEGA**.

Ils gardent en mémoire leurs chaleureuses et amicales relations aussi bien à l'Université de Rennes qu'au Gabon et expriment leur soutien moral et toute leur sympathie à la Famille éplorée. **20627**

OBSÈQUES



Les descendants de feus **MACKANGA MAGNIKUNA**, **NDEMBET TCHITOMBI**, **PACKA MAKOSSO**, Mme **KAMBISSI Charlotte** et **M. NZINGA Raphaël**, Les clans **BAYEMA**, **BASSOUMBA**, **BAYENDJI**, **BAHAMBOU**, **BADUMBI** et **KUCONGO** annoncent le programme des obsèques de leur regretté fils, petit-fils, frère et neveu, **Alfonse NGOMA** dit «**Fonfon**»,

décédé le 12 novembre 2020 à LBV établi comme suit :

- **Judi 03 décembre 2020** : 11h : Sortie du corps, exposition et recueillement au berceau de Louis et Suzanne sis au quartier Bambouchine

- **Vendredi 04 décembre 2020** : Levée du corps pour Mayumba, veillée au domicile familial sis derrière l'école Sainte Thérèse.

- **Samedi 05 décembre 2020** : **Inhumation au cimetière municipal de Mayumba** **20578**



Suite au décès de **Mr Jean Claude NGUEMA NGOUANG**, le programme des obsèques est arrêté comme suit:

Vendredi 4 décembre 2020
14h30: sortie du corps de **GABOSEP**

15h00 : Exposition de la dépouille au domicile du défunt sis au carrefour GP **NZENGE AYONG**, recueillement, veillée.

Samedi 5 décembre 2020

8h00 : Messe au domicile du défunt suivie de l'inhumation à 10h. **20616**

Famille AMEGASSE ET ALLIES



Les familles **AMEGASSE**, **LIMA**, **KWEVI**, **DEVI** et alliés ont la profonde douleur d'annoncer aux parents, amis et connaissances le décès survenu le 09/11/2020 à Libreville de leur épouse et fille, Veuve **AMEGASSE Akoele Antoinette** née **DEVI**.

Le programme des obsèques est établi comme suit :

• Samedi 05/12/2020 à 14h : sortie du corps, exposition et veillée au domicile

familial à Okala;

• Dimanche 06/12/2020 à 5h : levée de corps, transfert sur Lomé. **20619**

REMERCIEMENTS



La famille de Feu **Rose NKOUE WOLBER**

Feu **Salomon CABINDA**, **Cyprien CABINDA**, **Michaël ADANDE**, **Edith CABINDA**, **Grégoire CABINDA**, **David CABINDA**, **Lydie CABINDA**, **Jacob CABINDA**, **Geneviève WOLBER CABINDA**, leurs épouses, époux, enfants et petits-enfants très touchés par les marques d'affection qui leur ont été témoignées lors du décès de

leur petite-fille, fille, nièce, soeur, cousine, mère et tante **Stella Diane SANGA CABINDA**, prient tous ceux qui les ont ainsi assistés de trouver ici l'expression de leurs sincères remerciements. **20602**



25/11/2020 - 1er/12/2020 cela fait 62 jours que disparaissait **M. MAPAGA MOMBO Francis**.

Les clans **BUJALA** et **DJUNGU**, Les descendants **MANGUILE MA MOUENGUE**, la veuve **MAPAGA Yvette**, vous remercient très sincèrement pour votre soutien moral et multiforme suite au décès de leur fils et époux. **20617**

FAMILLE DE FEU IGNACE BEKALE



Les familles : feu **BEKALE Ignace Landry** feu **OGOWAN Anastase** feu **ENGONE Evariste** Veuve **BEKALE Hélène Marie** et famille, les enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants, très touchés par les nombreuses marques de sympathie et de soutien, suite au décès de leur fils, petit-fils, frère, oncle et grand-père, **BEKALE José Brice**

Désiré, Chef Escorte Train à la Direction Sécurité, Sureté et Incendie à SETRAG, survenu El Rapha le 27 octobre 2020, vous prient de trouver ici, l'expression de leurs profondes reconnaissances. **20623**